

TEMA: Salud

SUBTEMA: Lote Vacunas Alcance

REFERENCIA: Expansión Política. (4 de diciembre). El primer lote de vacunas de Pfizer alcanza solo para 10% del personal médico. Recuperado de <https://bit.ly/344mW9b>

NOTA:

**El primer lote de vacunas de Pfizer alcanza solo para 10% del personal médico**

El primer lote de vacunas de Pfizer contra el COVID-19 que llegará a México solamente alcanza para 10% del personal médico del país, un sector que está en la primera línea de batalla frente a la pandemia y que es considerado prioritario para la aplicación de este fármaco.

El gobierno federal firmó esta semana un acuerdo para que, en cuanto se apruebe la vacuna por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), lleguen al país 250,000 dosis de la sustancia. Estas servirían para 125,000 personas —debido a que cada receptor requiere dos suministros—, lo que significa que apenas uno de cada 10 profesionales de la salud podría quedar inmunizado.

De acuerdo con María de Lourdes García, subdirectora de Prevención y Vigilancia en Enfermedades Infecciosas en el Centro de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), México tiene alrededor de 1 millón 200,000 personas que están en el sector salud directamente en atención a pacientes, por lo que las 250,000 dosis "no son suficientes".

"No es suficiente, lo que se espera es que lleguen más vacunas", dijo la especialista este jueves, al explicar que estos números muestran "la magnitud del reto que tenemos enfrente".

Para la aplicación de la vacuna, el gobierno anunció que el martes presentará una guía para determinar a los grupos prioritarios. Lineamientos internacionales ponen al personal médico en el primer lugar de la lista.

### **COMENTARIO**

Como se mencionó en la nota trabajada el día de ayer<sup>1</sup>, el primer lote de vacunas de Pfizer contra el COVID-19 que llegará a México solamente alcanza para 10% del personal médico del país, un sector que está en la primera línea de batalla frente a la pandemia y que es considerado prioritario para la aplicación de este fármaco.

De acuerdo con María de Lourdes García, subdirectora de Prevención y Vigilancia en Enfermedades Infecciosas en el Centro de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), México tiene alrededor de 1 millón 200,000 personas que están en el sector salud directamente en atención a pacientes, por lo que las 250,000 dosis "no son suficientes".

Sin embargo, son los recursos y convenios con los que ahora cuenta el país, es un camino largo por recorrer empezando por la adquisición de las vacunas, la elaboración, distribución y por último, la aplicación de las mismas en toda la población.

---

<sup>1</sup> Excelsior. (3 de diciembre). México recibirá 250 mil vacunas este mes; la Secretaría de Salud firmó convenio con Pfizer. Recuperado de <https://bit.ly/2KbdycX>

Todo mundo está pasando por la misma situación, no solamente México, por lo que se tiene que ir a un ritmo paralelo, tratando de aplicar la mayor cantidad en el menor tiempo posible. El Gobierno de México ha anunciado que el martes se presentará una guía en la que se establezca los lineamientos para la aplicación de la vacuna, así como la lista de los grupos prioritarios para su aplicación. Por el momento no queda más que estar en espera de dicha guía y que los mandatarios tomen las mejores decisiones posibles.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar